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МОСКВА | Звездный прогноз 

Б
оксер выглядел усталым: сегодня 
вернулся из очередной команди-
ровки и сразу предупредил, что 

времени у нас немного — завтра утром 
снова в самолет. Поначалу Николай был 
неразговорчив и немного хмур, но, рас-
сказывая о своем доме, начал улыбать-
ся, потеплел и уже с огромным удоволь-
ствием поделился с ДН подробностями 
своей жизни за городом, тонкостями 
строительства своего нового дома.

  Николай, основной темой нашей 
встречи мы выбрали ваше загородное жи-
лье. Давайте с него и начнем: как искали ме-
сто, почему и  какой проект выбрали, как 
строили, как общались с рабочими?

— Да, в этом году мы стали полно-
ценными загородными жителями. 
Квартиру в городе продали, дети 
на лето уехали на отдых. И закипела 
стройка. Я долго выбирал, где жить. 
И абсолютно доволен своим выбо-
ром — очень место понравилось. 
Мне нужен был участок по северному 
направлению. На севере Петербурга 
живут мои друзья, да и места тут за-
мечательные. Я ездил и смотрел все, 
что предлагалось по этому направ-
лению. Очень хотелось, чтобы вокруг 
был лес и близко к воде. Я искал 
большой участок, земли должно быть 
много — хочу сделать свой водоем, 
построить баню, посадить сад, раз-

БЕСЕДОВАЛ Михаил МОРОЗОВ

Самый известный совре-
менный российский бок-
сер, Русский Гигант, Зверь 
с Востока, Каменная Голова. 
И в то же время – добрейший 
человек, интереснейший со-
беседник. 214 см роста и мяг-
кое рукопожатие. Приводящий 
в трепет размах плеч и теп-
лые глаза. Все это – о Николае 
Валуеве, с которым мы встре-
тились в небольшом кафе в се-
верной части Петербурга.

НИКОЛАЙ ВАЛУЕВ:
все под контролем
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бить огород, обустроить дом для гос-
тей. Наконец, мне повезло. Я нашел 
именно то, что искал. Когда приобрел 
участок, то столкнулся с множеством 
сложностей: здесь не было ни газа, 
ни воды — просто голая земля. 
Но место — глаз радовался. И до сих 
пор радуется. Очень хорошо здесь.

  Какой стиль загородного жилья вам 
больше всего нравится и почему?

— Сейчас построено еще далеко 
не все, что хотелось бы. А по пово-
ду стиля — на вкус и цвет товарища 
нет. Стиль и прочее… Главное, что-
бы было комфортно, чтобы в доме 
был уют. Вообще по ходу строитель-
ства появлялись новые идеи, многое 
менялось прямо на ходу, вносили 

изменения в проект. К примеру, сна-
чала я планировал построить баньку 
с несколькими жилыми комнатами, 
потом понял, что меня это не устраи-
вает — нужен полноценный дом. 
Залили фундамент — показалось 
маловато. К счастью, монолитный 
фундамент позволял вносить из-
менения.

Поскольку изначально вообще 
не было проекта дома, я придумал 
его сам. Проект составлялся и ут-
верждался «по факту» — для подвода 
инженерных коммуникаций. Архи-
тектора приглашали, но он рассчи-
тывал нагрузки и действовал в тех 
рамках, которые я очертил: какие 
должны быть помещения в доме, ка-
кого назначения. Смелые архитектур-
ные или дизайнерские идеи — не для 

ФИЛЬМОГРАФИЯ

2003 
    «Игра без правил»

2006
    «Семь гномов: 

и целого леса мало»

2008
    «Каменная башка» 

(Егор Головин – Каменная 
Башка)

2009
    «Путь» (заключенный 

по кличке Зверь)
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«Очень люблю воду и северную природу – она мне милее 
всех южных морей. Конечно, нужно иногда поплескаться 
в море, но все остальное время готов проводить в окрест-
ностях Питера»

«У меня большой жизненный 
опыт, причем очень 

разноплановый. Я многое 
в жизни видел. Объездил 

практически весь земной шар. 
Моя тема — развитие спорта, 

поддержка спортсменов»
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меня. Дом должен быть красивым, 
но домом, а не замком. Всевозмож-
ные башенки не прибавляют ему кра-
соты, да и бесполезны, если, конечно, 
в семье нет астрономов.

Как я уже сказал, дом построили 
на монолитном фундаменте, с моно-
литными перекрытиями, стены — 
из пенобетона, отделка фасадов — 
из лицевого кирпича. И этот кирпич, 
и черепицу я привез из Германии. 
Много времени провел и провожу 
в Германии, мне близок немецкий 
подход, немецкий стиль в домостро-
ении.

В нашем доме очень большие 
окна. Почему-то не удалось найти 
такие в России, пришлось зака-
зывать в Прибалтике. Планирую 
сделать большую открытую террасу. 

А уж дом без камина — это было бы 
совсем неправильно.

Стиль внутреннего простран-
ства — ни в коем случае не хай-тек, 
не минимализм. Я бы назвал его 
современной классикой. Дом должен 
стоять долго, а переделывать ничего 
не хочу, предпочитаю делать один 
раз, пусть даже медленно, по метру. 
Помню, во время ремонта в квартире 
мебель пострадала от краски, от по-
ломок — мне это ни к чему.

Проект гостевого дома, где мы 
будем жить до того момента, когда 
достроим большой дом, был зака-
зан архитектору, но тоже по нашим 
требованиям. Например, в доме 
для гостей нам нужна просторная 
кухня, совмещенная со столовой. 
Думаю, что и потом по праздникам 

«Я люблю просто заниматься 
домом – я так отдыхаю. 
Строить, копать, сажать – 
неважно. Хотя вот об огороде 
мысли такие. Меня 
не прельщает покупать 
польскую картошку, овощи 
из Турции. Совершенно 
серьезно говорю, что 
в будущем хотел бы перейти 
на овощи со своего огорода. 
Проблема климата решается 
строительством теплиц. Мне 
по душе этим заниматься, 
но я человек занятой – 
понятно, что придется искать 
людей, которые будут за этим 
присматривать»
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«Я люблю все контролировать. Неконтролируемая строй-
ка – это чрезмерные расходы, особенно в нашей стране. 
Теперь строители отчитываются передо мной, а не перед 
прорабом»

Родился в Ленинграде 
21 августа 1973 года. 
В детские годы успешно 
занимался баскетболом, 
став чемпионом страны 
среди юношей младше-
го возраста, а также лег-
кой атлетикой, выпол-
нив норматив мастера 
спорта в метании дис-
ка. В бокс Валуев пришел 

поздно, в 20 лет, – первая тренировка состоялась 
весной 1993 года. Уже 15 октября 1993 года Валуев 
провел бой в Берлине, в котором победил амери-
канца Джона Мортена. Боксер и его тренер не сочли 
этот бой профессиональным, вскоре Валуев высту-
пил на любительских чемпионатах Санкт-Петербурга 
и России, завоевав в обоих серебро. Однако 
в 1994 году, когда Валуев поехал в составе сборной 
России на Игры доброй воли, международная комис-
сия вспомнила о берлинском бое и дисквалифициро-
вала боксера. Таким образом, Николаю пришлось за-

кончить с любительским боксом и начать профессио-
нальную карьеру.

С 1994 по 1996 год Валуев провел всего пять боев 
с не очень сильными соперниками, но с 1997 года 
стал выступать значительно регулярнее. В январе 
1999 года Николай в бою против Алексея Осокина за-
воевал титул чемпиона России среди профессиона-
лов. 26 июля 2004 года победил нигерийца Ричарда 
Банго и получил титул межконтинентального чем-
пиона по версии WBA. На 12 раундов растянул-
ся чемпионский бой против Джона Руиса: 17 дека-
бря 2005 года Валуев стал первым российским чем-
пионом мира в супертяжелом весе. Летом 2009 года 
Валуев был объявлен WBA полноправным чемпионом 
мира в супертяжелом весе. 7 ноября 2009 года Валуев 
провел первую защиту титула WBA в поединке про-
тив британца Дэвида Хэя. По итогам 12 раундов судьи 
большинством голосов отдали победу Хэю.

В 2009 году Николай Валуев с группой трене-
ров создает «Школу современного бокса Николая 
Валуева» с филиалами в Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области.

НИКОЛАЙ ВАЛУЕВ
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мы будем собираться с друзьями 
там. А наш дом останется приватной 
территорией.

  Главные идеи вашего дома — красота 
и практичность?

— Идея моего дома в том, что 
я в нем хозяин. Раньше был человек, 
который управлял строительством, 
но с той поры, как не дерусь на рин-
ге, я взял все в свои руки, чтобы 
не быть гостем на собственной 
земле. Теперь почти во всем, за ис-
ключением, может быть, электрики, 
разбираюсь сам, так что не буду 
ни от кого зависеть. Я люблю все 
контролировать. Неконтролируемая 
стройка — это чрезмерные расходы, 
особенно в нашей стране. Теперь 
строители отчитываются передо 
мной, а не перед прорабом.

  Как складываются взаимоотношения 
с  соседями, не  побаиваются захаживать 
к вам в гости или шуметь?

— С соседями у меня отличные от-
ношения. Они же не по телевизору 

меня видят, а в реальной жизни. Мы 
иногда, кстати, обсуждаем, что про 
меня пишут. Посмотрим, что вы на-
пишете, кстати. (Улыбается.)

  Что больше всего вам нравится де-
лать у себя на участке — строить, копаться 
в земле или…

— Я люблю просто заниматься 
домом — я так отдыхаю. Строить, 
копать, сажать — неважно. Хотя 
вот об огороде мысли такие. Меня 
не прельщает покупать польскую 
картошку, овощи из Турции. Со-
вершенно серьезно говорю, что 
в будущем хотел бы перейти на ово-
щи со своего огорода. Проблема 
климата решается строительством 
теплиц. Мне по душе этим занимать-
ся, но я человек занятой — понятно, 
что придется искать людей, которые 
будут за этим присматривать. Моя 
мама любит копаться в огороде, да 
и не прочь перебраться поближе 
к внукам. Так что сделаем ей от-
дельный дом — размер участка это 
позволяет: я так воспитан, что стари-
ков нужно поддерживать.

Николай Валуев не раз 
соглашался сняться 

в рекламе различных 
товаров и услуг. В ноябре 

2009 года спортсмен подписал 
рекламный контракт 

с немецким производителем 
колбас, по которому Валуев 

в течение пяти лет будет 
рекламным лицом сосисок 

большого размера. Также 
Николай Валуев собирается 

открыть в Германии 
собственный семейный 

ресторан, фирменным 
блюдом которого станет торт 

с изображением братьев 
Кличко, который Николай 

пообещал съедать каждый раз 
перед публикой одним укусом
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— Что запланировано на  участке из  спор-
тивных сооружений? Баскетбольная пло-
щадка, бассейн?

— От строительства бассейна от-
казались: он энергии много потреб-
ляет, да и обслуживать эту сложную 
инженерию дорого. А спортивный 
зал будет.

  Не знаю, насколько корректно прозву-
чит вопрос, но вот вы человек немаленько-
го роста и  богатырской комплекции. Как 
решаете проблему с  дверными проемами 
и  высотой потолков, в  первую очередь 
у себя дома?

— Дверные проемы — не проблема, 
если постоянно быть собранным 
и внимательным (смеется). Я с дет-

ства был выше своих сверстников, 
уже привык. Хотя, признаюсь, 
иногда ударяюсь, конечно. Дома 
проблему решил кардинально: вы-
сокие — нет, даже очень высокие — 
дверные проемы и потолки.

  Если  бы вас выбрали мэром Санкт-
Петербурга, что бы хотелось сделать, ис-
править в первую очередь?

— Как вы уже знаете, я баллотируюсь 
в Госдуму. Из спорта вынес одно же-
лезное правило — не говорить о себе 
в будущем времени. Если меня избе-
рут, то вы увидите, что я хочу сделать 
и изменить. Поверьте, у меня боль-
шой жизненный опыт, причем очень 
разноплановый. Я многое в жизни 
видел. Объездил практически весь 

5 февраля 2007 года в Санкт-
Петербурге состоялась 
презентация книги 
чемпиона мира по версии 
WBA в супертяжелом весе 
Николая Валуева и известного 
спортивного журналиста 
Константина Осипова под 
названием «Мои 12 раундов»
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«Идея моего дома в том, что я в нем хозяин. Раньше был 
человек, управлявший строительством, но с той поры, как 
не дерусь на ринге, я взял все в свои руки, чтобы не быть 
гостем на собственной земле»
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земной шар. Моя тема — развитие 
спорта, поддержка спортсменов. 
Этим и буду заниматься.

  Доводилось слышать, что вы большой 
любитель охоты и рыбалки, это так?

— Действительно, я люблю охоту 
и рыбалку. Давайте не будем углуб-
ляться, а то надолго можем задер-
жаться. Почитайте мои охотничьи 
рассказы — я их периодически 
публикую в охотничьих журна-
лах. Одно скажу: охота — это еще 
один вид отдыха, который я по-
настоящему ценю. Очень люблю 
воду и северную природу — она мне 
милее всех южных морей. Конечно, 
нужно иногда поплескаться в море, 
но все остальное время готов 
проводить в окрестностях Питера. 
Я почти закончил пруд на своем 
участке. Посреди пруда насыпали 
островок, сделали мост, беседку, 
мангал — сиди и любуйся на воду.

  Николай, если бы вы посчитали необ-
ходимым приобрести недвижимость за ру-
бежом, какую страну выбрали бы?

— Германию, Нюрнберг. Хорошее 
место, мне очень нравится этот 
город. Только не спрашивайте по-
чему — не смогу ответить.

  А какой ваш любимый российский го-
род, есть место, где хотелось бы жить?

— Санкт-Петербург. А место — мой 
дом. Мне так редко удается бывать 
с семьей. Знаете, по-настоящему 
счастливым я себя чувствовал всего 
несколько раз. Мы всей семьей уез-
жали очень далеко. Туда, где либо 
не ловят телефоны, либо, даже если 
очень нужно, все равно не собрать-
ся и не улететь. Понимаете, о чем я? 
Мы просто спокойно проводили 
время вместе.

  Вы уже не  раз появлялись в  качестве 
ведущего телепередач, снимались в  филь-
мах. Что еще хотелось бы попробовать сде-
лать в жизни, испытать, где побывать?

— Не хочу загадывать. Я же говорил. 
У меня есть план, я его реализую 
постепенно. Давайте не будем за-
бегать вперед.  

22 декабря 2005 года на пресс-
конференции в Санкт-

Петербурге Николай Валуев 
заявил, что чемпионский пояс 

оказался мал для фигуры 
спортсмена и что специально 

для него будет изготовлен 
новый чемпионский пояс
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